

**Option: Infirmiers (ères) Diplômés d'état.**  
**Session: 1995 "**

**Un auteur Grec Hésiode écrivait :**

**“Je n’ai plus aucun espoir pour l’avenir de notre pays si la jeunesse d’aujourd’hui prend le commandement demain parce que cette jeunesse est insupportable, sans retenu, simplement terrible.”**

**Pensez-vous que cette affirmation se justifie de nos jours ?.**

Si de manière générale, la jeunesse est considérée comme l'un des piliers du développement, c'est parce qu'elle se présente comme une potentialité certaine pour assurer la relève, ses acquis préexistants. C'est parce que la jeunesse par rapport à ses acquisitions nouvelles est capable d'orienter le progrès dans un mouvement de sublimité.

Malheureusement, cette jeunesse ne s'inscrit pas toujours dans la logique qu'on lui veut. Elle est souvent tachée de maladresse de sorte que tous les espoirs fondés en elle s'effondrent. Disons que, cause de nombreuses dérives, la jeunesse suscite aujourd'hui des interrogations qui marquent son caractère superflu dans le mouvement du progrès.

Dès lors on ne peut s'empêcher de se demander : La jeunesse a-t-elle encore un sens de nos jours ?

Mieux peut-on compter sur la jeunesse aujourd'hui?

L'idée d'Hésiode, bien que datant de l'antiquité grecque peut-être légitimée de nos Jours. En effet la jeunesse d'aujourd'hui est caractérisé par des vices qui tue le sens du progrès. Le meyer privilégié pour aboutir à ses fins est la violence. Par la violence, la jeunesse est

Aujourd'hui est devenu une source de terreur, d'angoisse, de peur généralisée. Par la violence, la Jeunesse est capable de détruire en un clin d'œil, ce qui a pris du temps pour être construit. Par ignorance ou par négligence la jeunesse adopte des comportements irresponsables tels les

comportements sexuels à risque qui sont la cause de prolifération de nombreux fléaux comme le sida.

En s'inscrivant dans une logique de recherche de plaisir qui exclut toute mesure de prudence, la sagesse, même la portée de l'action importe peu. La jeunesse met en péril les grandes vertus qui caractérisent les grandes âmes, expression du progrès humain en tant qu'elles seules peuvent fonder le bonheur de l'homme. Disons que non soucieux du devenir ou de l'avenir de la société à laquelle elle appartient. La jeunesse de nos jours ruine tout espoir fondé en elle par les générations précédentes.

Cependant la jeunesse de nos jours est-elle absolument à blâmer?

Les atouts de la jeunesse peuvent-ils être absorbés par quelques dérives isolées de quelques jeunes?

Il faut reconnaître avant tout que la jeunesse malgré ces déviations se présente comme le poumon de toute économie. En effet, l'un des facteurs du développement, c'est la possibilité de trouver une main d'œuvre capable d'exploiter et de mettre à profit les ressources du pays. Or la jeunesse en tant qu'elle regorge des bras valides et des intellectuelles qualifiés, est capable d'assurer cette tâche. En outre, il n'y a d'espoir pour un développement que s'il s'inscrit dans la continuité. Or, sans la jeunesse, aucune relève n'est possible. Et la jeunesse de nos jours est consciente de cette responsabilité qu'elle assure sans ambiguïté.

L'idée d'Hésiode qui blâme la jeunesse peut être légitimée par rapport à certaines dérives de la jeunesse qui expriment la négation des grandes valeurs morales et sociales, sources d'un progrès certain. Cependant, ces dérives ne peuvent aucunement nous emmener à ignorer la fonction essentielle de la jeunesse dans tous processus de développement.

Disons que bien que condamnable, la jeunesse est nécessaire et se présente comme la condition de possibilité de tous progrès.